



PUENTE Dentinario

Para estudiantes y Exalumnos

<http://odontologia.udec.cl>  [odonto_udec](https://www.instagram.com/odonto_udec)  [@odontologiaudec](https://www.facebook.com/odontologiaudec)

Mayo 2025, Facultad de Odontología, Universidad de Concepción, Chile

Cinco funcionarias y funcionarios de Odontología celebran 25 y 30 años de compromiso con la institución

Como ya es tradición, durante la “**Ceremonia el Día del Trabajador y Trabajadora Universitario(a)**”, la Universidad de Concepción distinguió a sus funcionarios y funcionarias que cumplieron 25 y 30 años de servicio en la Institución – cinco de ellos y ellas de la Facultad de Odontología, se trata de: **Roberto Jiménez Toledo** (30), **Lorena Vergara Bastías** (30), **Samuel Morales Hidalgo** (25), **Rodrigo Sáez Fernández** (25) y **Marcelo Vicencio Espinoza** (25).



El evento desarrollado históricamente en el Teatro Universidad de Concepción, ubicado frente a la Plaza de la Independencia, fue presidido por el **Rector, Dr. Carlos Saavedra Rubilar** y contó con la participación de diversas autoridades universitarias, entre ellas: el **Decano de la Facultad Odontología, Dr. Raúl Alcántara Dufeu**, homenajeados/as, familiares y académicos/as.

Hoy para visibilizar su legado, algunos de ellos(as) nos comparten un pequeño relato de su historia en la Universidad de Concepción:

30 años de servicio a la Institución :

Dra. Lorena Vergara Bastías:

Mi camino en la Universidad de Concepción comenzó en marzo de 1995, cuando realicé un reemplazo que marcó el inicio de un vínculo profundo con esta institución. Al año siguiente, en marzo de 1996, fui nuevamente convocada, y a mediados de ese año tuve el honor de ser contratada de manera indefinida, dando inicio formal a una trayectoria que hoy suma tres décadas de dedicación.

En la Universidad, me desempeño como profesora asociada y mi quehacer se centra en la tutoría directa de estudiantes de 4° y 5° año en la carrera de Odontología, acompañándolos en su formación clínica y humana. Además, desarrollo proyectos de docencia, investigación y vinculación con el medio, lo que me ha permitido contribuir al crecimiento de nuestra comunidad universitaria y mantener un compromiso activo con el entorno social.

En este contexto, la Universidad de Concepción representa para mí mucho más que un lugar de trabajo: es parte de mi historia personal y profesional. Nací y he vivido toda mi vida en esta ciudad, y desde joven soñaba con formar parte de esta universidad. La UdeC ha sido testigo de momentos significativos de mi vida, tanto alegres como desafiantes, y siempre ha estado presente como un espacio de desarrollo, contención y pertenencia. Ser parte de esta comunidad ha sido un privilegio que valoro profundamente.

En ese sentido, recibir este reconocimiento me emociona profundamente. Representa no solo el paso del tiempo, sino también el compromiso, la entrega y el amor por la labor que realizo. Me siento agradecida, honrada y motivada a seguir aportando desde mi rol, con la misma vocación que me impulsó desde el primer día.

Dr. Roberto Jiménez Toledo:

Comencé a trabajar en la UdeC en el año 1995, inicialmente como Colaborador Académico a plazo fijo. Después de esa etapa, realicé una permanencia especializada de cuatro años en la misma universidad, en conjunto con el Hospital Clínico Regional de Concepción Guillermo Grant Benavente.

Mi trabajo en la UdeC se desarrolla en la Facultad de Odontología, específicamente en el Departamento de Estomatología Quirúrgica. Allí soy profesor asociado y mi labor principal es la docencia en Cirugía Bucal y Maxilofacial. Además, tengo la responsabilidad de coordinar el área del conocimiento en Cirugía Bucal y Traumatología Maxilofacial, así como los campos clínicos de esta disciplina. También soy el coordinador del servicio de Urgencia de la Facultad de Odontología, lo que me permite estar en contacto directo con la atención a los pacientes y la formación práctica de los estudiantes.

La Universidad de Concepción, significa entregar en forma activa principalmente mis conocimientos en actividades de formación de pregrado y postgrado en Cirugía Bucal y Traumatología MaxiloFacial. Enseño a las y los estudiantes los conocimientos y destrezas necesarias para realizar prevención, diagnóstico y tratamiento médico quirúrgico de las patologías más prevalentes de la cavidad bucal y anexos. En lo personal diría que es una

gran experiencia al permitirme enseñar y transmitir a los estudiantes y porque no decirlo a colegas jóvenes mis conocimientos y experiencia clínica acumulada después de 30 años de dedicación.

En este contexto, al recibir este reconocimiento, siento que ha sido una experiencia enriquecedora, ya que ser docente por 30 años te obliga a mantenerte actualizado en nuevos conocimientos y técnicas de la especialidad. Además, se aprende al enseñar a otros y el resultado final es gratificante donde concluyes que la Universidad ha aportado en ti con seguridad laboral e institucional, pero también tú le has aportado a la universidad realizando una vida académica para formar generaciones futuras.

25 años de servicio a la Institución:

Dr. Samuel Morales Hidalgo:

En 1994, unos años después de haber egresado fui contactado para un reemplazo en la asignatura de Salud Pública, (todavía no era Departamento de Prevención). Terminado mi reemplazo ese año, solicité poder quedarme colaborando en jornada de 11 horas ad Honorem y eso fue hasta que fui contratado a plazo fijo en el año 2000.

Participo en el Departamento de Prevención y Salud pública a cargo de dos asignaturas en primer año (las únicas asignaturas que vinculan a nuestros alumnos(as) mechones con la facultad durante el primer año de la carrera); también participo de asignaturas de Salud Pública, Diagnóstico integrado e Internado asistencial y comunitario, y en módulos de diplomados de postgrado.

Formo parte del Comité de Vinculación con el Medio y Extensión de la Facultad, del programa PINA (Programa interdisciplinario de niñez y adolescencia dependiente de Vicerrectoría académica), del Consejo de carrera y del Consejo de Facultad. Desde el año 2003 en edición y dirección del programa de TV Conversando con la Odontología y durante varios periodos como presentador en programas de radio – Tribuna Odontológica, Hablemos de Adolescencia y en 2025, Niñez y adolescencia al aire (en radio Universidad de Concepción).

La Universidad de Concepción es mi segundo hogar. Una institución de la que me siento orgulloso y agradecido y que ha permitido desarrollarme profesionalmente en las áreas que más me apasionan.

¿Qué siento al recibir el reconocimiento?. Sólo gratitud, especialmente porque mi motivación siempre ha sido aportar con un granito de arena a la formación de nuestros alumnos(as) y futuros profesionales sin esperar más que sentir el deber cumplido y la Universidad me ha dado esa oportunidad.

Rodrigo Sáez Fernández:

Ingresé a la Facultad de Odontología el año 2000 como auxiliar. Posteriormente, obtuve la Beca Funcionaria para continuidad de estudios; y simultáneo a mi trabajo como auxiliar, estudié la carrera Técnico Profesional Higienista Dental en el Instituto Virginio Gómez, lo cual me permitió ascender a Laborante de clínica de postgrado, ingresando en este puesto desde el año 2012 hasta la actualidad.

Durante todo este tiempo, mi labor como laborante ha sido enriquecedora, me ha permitido interactuar con pacientes, estudiantes, académicos, académicas, colegas de la facultad y ser parte de distintos equipos de trabajo: el Postgrado de Periodoncia, Implantología, Odontopediatría, y en el Diplomado Odontología Estética, he podido ayudarlos a desarrollar con éxito su quehacer diario.

Ser parte de la Universidad de Concepción, me ha traído bienestar y estabilidad tanto laboral, como personal, ya que permitió tener un crecimiento técnico, profesional y como persona. Me siento orgulloso de pertenecer a esta Universidad.

Muy feliz por este reconocimiento a los 25 años de servicio, para mí es muy importante estar en mi trabajo y seguir ayudando a los pacientes, mis colegas, docentes y estudiantes.



Facultad de Odontología
Universidad de Concepción



Años UdeC

Facultad de Odontología UdeC
ACREDITADA 7 años por CNA-Chile

2019-2026

Máxima Acreditación en Chile



Decano de Odontología de la UdeC es reelegido para un nuevo período

Con una amplia mayoría de apoyo correspondiente al **83% de los votos válidamente emitidos**, el Decano de la Facultad de Odontología de la Universidad de Concepción (UdeC), **Dr. Raúl Alcántara Dufeu**, fue reelegido para continuar liderando la institución durante los próximos tres años. La elección, refleja la confianza de la comunidad académica en su gestión y visión de desarrollo para la facultad.

El Dr. Alcántara, quien ocupa el cargo desde hace un mandato, destacó la importancia de seguir trabajando en la innovación educativa y en la formación de profesionales comprometidos con la salud bucal de la comunidad. “Este respaldo nos motiva a seguir avanzando en proyectos que beneficien a nuestras, nuestros estudiantes y a la sociedad”, afirmó.

En este contexto, el Decano expresó su más sincero agradecimiento al cuerpo académico por su apoyo y confianza durante este proceso de reelección. “Es un honor poder continuar trabajando junto a ustedes, quienes día a día demuestran su compromiso y pasión por la educación y el desarrollo de nuestra institución. Este logro es de todas y todos nosotros, y estoy convencido que, juntos, seguiremos alcanzando grandes metas y fortaleciendo nuestra comunidad académica. Espero continuar trabajando con todas y todos los que deseen sumarse a este proyecto, aportando su dedicación y pasión por nuestra Facultad”.

La reelección fue celebrada con entusiasmo por académicos, académicas, funcionarios y funcionarias, quienes valoran su liderazgo y compromiso con la excelencia académica. Se espera que durante su nuevo período, la facultad continúe fortaleciendo sus programas y colaboraciones nacionales e internacionales.



UdeC da la bienvenida oficial a su nuevo Programa de Doctorado en Ciencias Clínicas Aplicadas

Con entusiasmo y compromiso con la excelencia académica, la Universidad de Concepción inicia este semestre un hito importante: el lanzamiento del Programa de **Doctorado en Ciencias Clínicas Aplicadas**, una iniciativa pionera que une a las



Facultades de Odontología y Farmacia para formar investigadores e investigadoras altamente capacitados y capacitadas en la resolución de problemáticas relacionadas con la salud humana, a través del desarrollo de proyectos innovadores e interdisciplinarios de investigación clínica aplicada, con una fuerte base metodológica y bioética.

En este contexto, durante la ceremonia inaugural del Programa, el **Decano** de la Facultad de Odontología, **Dr. Raúl Alcántara Dufeu**, explicó que “como Facultad estamos muy conformes de ofrecer este nuevo programa interdisciplinar, el primero en nuestra historia, y que completará la oferta académica de postgrado de la Facultad de Odontología, incorporando el nivel más alto de formación académica”.

Este Programa de Doctorado en Ciencias Clínicas Aplicadas, añadió el Decano, “es el resultado del trabajo en conjunto que ha realizado la Facultad de Odontología y la Facultad de Farmacia. Es pionero, porque es la primera vez que en la Universidad de Concepción dos facultades tutelan en conjunto un Programa de Doctorado y esto responde al gran trabajo interdisciplinario que venimos desarrollando para potenciar a ambas Facultades”.

Por su parte, la **Decana** de la **Facultad de Farmacia, Dra. Claudia Mardones Peña**, señaló: “Esto también es un desafío para ambas unidades académicas, ya que la interdisciplina debe ser aplicada en toda la formación doctoral de nuestras y nuestros nuevos estudiantes, pero también representa un desafío para la institución, ya que nos obliga a una mirada más abierta desde el punto de vista administrativo y del trabajo en equipo. Para la Facultad de Farmacia, además, el programa abre oportunidades de fortalecer las áreas de bioquímica clínica e inmunología, diagnóstico oncológico y análisis avanzados de datos, entre otros, y sobre todo apuntando a una fuerte formación en bioética, un aspecto que, indica, es fundamental en toda investigación clínica”.

El programa entregará a los futuros doctores y doctoras “competencias para el análisis crítico de problemáticas en el área de las ciencias clínicas, así como para el diseño y ejecución de proyectos innovadores de investigación clínica, resguardando marcos éticos y legales, y siempre con un enfoque de responsabilidad social, alineándose así con los pilares de nuestra Universidad”, comentó el **Dr. Michael Wendler Ernst**, académico de la Facultad de Odontología y Director del Programa.

“Otro de los sellos distintivos del programa – añadió el **Dr. Claudio Aguayo Tapia**, académico de la Facultad de Farmacia y miembro del equipo que formuló la propuesta – es la interdisciplina. Para ello, el programa cuenta con asignaturas básicas y electivas con un enfoque amplio, que incorporan diferentes visiones disciplinares para la resolución de las problemáticas en estudio. Todas las tesis, a su vez, deberán incorporar guías y co-guías de disciplinas diferentes, lo que promoverá la convergencia de diferentes áreas, creando así conocimiento desde la interdisciplina”.

El programa pone a disposición de los y las estudiantes una amplia variedad de recursos, incluyendo laboratorios de última generación y espacios clínicos especialmente habilitados para desarrollar investigación en el área de las ciencias clínicas. A la participación de académicos de las dos Facultades que dirigirán el programa, se suman académicos de las Facultades de Ciencias Biológicas, Ingeniería, y Ciencias Físicas y Matemáticas, además de profesores visitantes de diversas universidades nacionales e internacionales.

Esta ceremonia de bienvenida simboliza no solo el inicio de un programa académico de alto nivel, sino también el compromiso de la Universidad de Concepción con la generación de conocimiento que impacte positivamente en la comunidad y en la salud de la población.

Especialidad de Periodoncia destaca la acreditación de su programa reafirmando su compromiso con la excelencia



En un logro que llena de orgullo a toda la comunidad académica, el **Programa de Especialidad en Periodoncia** de la

Facultad de Odontología de la Universidad de Concepción, obtuvo una **acreditación de cuatro años** por parte de la **Comisión Nacional de Acreditación, CNA**, reconocimiento que valida el trabajo dedicado y sistemático que realiza su equipo de académicos, académicas y estudiantes.

El **Dr. Alfredo Jerez Benavente, Director de la especialidad**, expresó que “esta acreditación no solo refleja la calidad en formación clínica, docente y científica, sino que también simboliza el compromiso con la mejora continua, la autorregulación y la responsabilidad social. La acreditación nos impulsa a mantener altos estándares, revisar nuestras prácticas y proyectarnos con mayor confianza en el desarrollo de la especialidad tanto a nivel nacional, como internacional”, afirmó.

Este proceso, considerado exigente, llevó al equipo a analizar en profundidad cada aspecto del programa, fortaleciendo aquellos puntos que podían mejorar. Para el Dr. Jerez, “obtener esta acreditación por cuatro años es una confirmación de que están en el camino correcto, aunque también representa un desafío para seguir elevando sus estándares en el futuro. Fue un proceso exigente, que nos obligó a mirar en profundidad cada aspecto del programa y fortalecer aquello que podía mejorar. Este logro inicial motiva a continuar trabajando con entusiasmo y compromiso”.

Uno de los beneficios más importantes de esta acreditación es el impacto directo en los estudiantes. Gracias a ella, los egresados podrán inscribirse como especialistas en la Superintendencia de Salud, lo que les otorga un reconocimiento oficial y amplía sus oportunidades laborales en hospitales, servicios de salud y otros establecimientos públicos y privados. Además, contar con un programa acreditado brinda mayor respaldo y confianza en la calidad de la formación recibida, fortaleciendo la proyección profesional y académica de los futuros especialistas.

En suma, agregó el Dr. Jerez, “la acreditación no solo es un respaldo institucional, sino una garantía para las y los estudiantes de que están invirtiendo su tiempo y esfuerzo en un programa sólido, en constante mejora y comprometido con su desarrollo como especialistas”.

Este logro reafirma el compromiso de la Facultad de Odontología con la excelencia educativa y la formación de profesionales altamente calificados y calificadas, preparados y preparadas para afrontar los desafíos del sector salud y contribuir al desarrollo de la odontología en el país y el mundo.

Facultad de Odontología celebra logro en la difusión de la Odontología Forense

En una significativa ceremonia, la Facultad de Odontología de la Universidad de Concepción destacó la relevancia de la **odontología forense**, la adjudicación y finalización del Proyecto de Vinculación con el Medio, Línea extensión cultural,

de los Fondos Concursables de la Vicerrectoría de Vinculación con el Medio UdeC, donde difundió el libro: "**Ellos tenían una historia que contar**", del Alumni, Dr. Hernán Fuentes Ponce.



Este proyecto, cuya Directora es la académica del Departamento de Pediatría Bucal, Dra. Cecilia Cantero Fuentealba y está integrado por las académicas del Departamento de Odontología Restauradora: Dra. Claudia Arce Zemelman, Dra. Marianela Gómez Gaete, Dra. Montserrat Santa María Ilufi y la Periodista de la Facultad; Monserrat Chávez Riquelme, permite que a través de la difusión se ponga en valor el papel fundamental de la odontología forense.

La obra relata la historia de tres personas detenidas desaparecidas cuyos restos fueron encontrados en terrenos militares en el norte de Santiago en 1990. Es un testimonio que no solo enriquece la memoria histórica del país, sino que también destaca cómo las y los dentistas pueden ser una herramienta poderosa para la identificación y reconocimiento de las víctimas.

La presentación de esta obra, explicó el **Decano, Dr. Raúl Alcántara Dufeu**, "nos invita a reflexionar sobre la importancia de la odontología forense en la construcción de una sociedad más justa. Nos desafía a seguir fortaleciendo nuestro compromiso social, aportando desde nuestra formación y práctica profesional. Además, este tipo de iniciativas refuerza los lazos entre nuestra facultad y la comunidad, reafirmando nuestro compromiso con una formación integral, ética y socialmente responsable. La odontología forense no solo es una disciplina técnica, sino también un puente hacia la memoria, la esperanza y la transformación social".

Por su parte, el **Director de Extensión de la VRIM, Dr. Claudio Jiménez Águila**, expresó que "como Vicerrectoría de Relaciones Institucionales y Vinculación con el Medio, valoramos este tipo de proyectos y, ciertamente, tenemos la gracia de poder participar de ellos porque, de alguna manera, combinan tanto la extensión académica como la extensión cultural. Por un lado, el libro recoge la disciplina, cómo la odontología forense tiene un impacto positivo en las personas, en las comunidades y en la historia

reciente de nuestro país, y también cómo esta historia se transmite en un relato literario expresado por su autor, que lo hace de una manera respetuosa y tratando también de relevar lo que fue su momento, el momento histórico que Chile vivió”.

“Creo que hay que felicitar al equipo de la doctora Cantero, al trabajo que se realizó para poder llevar a cabo el lanzamiento y la presentación de este libro en la Facultad de Odontología, y es un orgullo para nosotros como dirección también tener la oportunidad de participar de este tipo de eventos. Se agradece al autor del libro también haber podido presentar este libro de una manera entretenida, de modo de entender cuáles fueron los procesos que lo llevaron a cabo y le permitieron realizar esta obra, que sin lugar a dudas va a tener un espacio interesante en cómo, desde las áreas de la salud, por ejemplo, se involucran en áreas más bien culturales y artísticas”.

Historia de la Odontología forense

La ceremonia también contó con la presencia de la **Dra. Ana María Salazar Roa, académica del departamento de Patología y Diagnóstico**, Magíster en Ciencias Odontológicas Mención Patología y Medicina Oral de la Universidad de Chile, quien actualmente realiza su doctorado en Ciencias Forenses en la Universidad de Alcalá en España. Ella compartió una enriquecedora conferencia de 20 minutos sobre sus conocimientos, brindando una visión profunda y enriquecedora sobre la historia de esta disciplina.

La ceremonia también contó con un momento musical a cargo de Aarón Zúñiga Rodríguez, Profesor de Educación Musical, guitarrista multi instrumentista, afinador de pianos y un talentoso músico que formó parte del Coro de la Facultad de Odontología, quien interpretó obras con guitarra y charango, creando un ambiente emotivo y cultural.

Finalmente, el **autor del libro, Hernán Fuentes Ponce**, dirigió unas palabras agradeciendo a todos los presentes y resaltando la importancia de su obra. La jornada culminó con un cóctel de camaradería, donde las y los asistentes tuvieron la oportunidad de autografiar ejemplares y compartir en un ambiente distendido.

Este evento no solo promovió el conocimiento y la reflexión sobre la historia, sino que también fortaleció los lazos entre la comunidad universitaria, los alumni y la sociedad en general.

Facultad de Odontología y Bibliotecas UdeC entregan libro de microrrelatos: "Odontología en 105 palabras" a sus respectivos autores y autoras

En un ambiente lleno de entusiasmo y reconocimiento, la Facultad de Odontología de la Universidad de Concepción, en colaboración con la Dirección de Bibliotecas, llevó a cabo una emotiva ceremonia para entregar los ejemplares del libro de microrrelatos: "**Odontología en 105 palabras**" a sus autores y autoras.

El evento, desarrollado en el auditorio de la Facultad, contó con la participación de autoridades académicas, funcionarios, funcionarias y estudiantes, así como las y los autores del libro, relevando la creatividad y el talento de quienes participaron, celebrando su contribución a la difusión del conocimiento y la cultura en el ámbito odontológico.

En la ocasión, la **Directora de Bibliotecas UdeC, Karen Jara Maricic**, destacó el trabajo colaborativo realizado entre facultades y bibliotecas. "Ser parte de este esfuerzo por promover la lectura, la escritura y el pensamiento crítico desde todas las disciplinas es una tarea que asumimos con convicción y entusiasmo. Este libro representa de manera concreta cómo las bibliotecas pueden ser espacios vivos de encuentro, diálogo y creación colectiva", señaló.

Por su parte, el **Decano de la Facultad de Odontología, Dr. Raúl Alcántara Dufeu** dirigió unas palabras, resaltando los logros y el compromiso de la comunidad académica: "Odontología en 105 palabras, nace como un homenaje a nuestras tradiciones culturales, a una de las actividades literarias que solíamos realizar antes de la pandemia. Esta iniciativa surgió en la **Biblioteca de Odontología** y en el **Departamento de Odontología Restauradora**, como parte de los festejos por los 105 años de existencia de nuestra querida Facultad".

El libro que entregamos hoy, es el resultado del concurso: "Odontología en 105 palabras" que se realizó hace unos meses para recopilar los microrrelatos, agregó el



Decano y “estuvo dirigido a toda la comunidad: estudiantes, personal administrativo, académicos, académicas, alumni y ex docentes. En este espacio, todas y todos tuvieron la oportunidad de compartir su creatividad, sus vivencias, su amor por nuestra disciplina, y lo hicieron a través de **36 microrrelatos** que recibimos con mucho entusiasmo. De estos relatos, 12 fueron seleccionados para pasar a la segunda etapa, y finalmente, los 5 mejores fueron premiados en una emotiva ceremonia realizada en el auditorio de nuestra Facultad”.

Uno de los momentos más destacados fue la presentación del libro a cargo de una de las impulsoras del proyecto, **Dra. Marianela Gómez Gaete**, acompañada de un video que enriqueció la exposición.

Según **la Dra. Gómez**, el concurso nació como una instancia para los alumni, aunque se modificó tras la propuesta efectuada por la **Jefa de la Biblioteca de Odontología, Ana María Agüero**, de incluir a todos los estamentos.

“Cuando recibimos los 36 primeros cuentos fue súper sorprendente, porque las historias eran entretenidas, algunas muy emotivas que nos hicieron llorar. Y eso fue algo muy bueno, ya que plasma todo lo que vivimos en el día a día”, señaló.

Posteriormente, el ganador del concurso y **académico de la Facultad de Odontología, Dr. Sebastián Muñoz Gatica**, fue invitado a compartir unas palabras, celebrando su logro: “Me gusta escribir y tengo experiencia en ello, pero la verdad es que no había escrito antes sobre temas odontológicos. Además, que era un cuento que mezclaba realidad y fantasía, no fue fácil, así que estoy muy agradecido por el premio y muy contento”.

El evento culminó con la entrega de un presente por parte del Decano a la Directora de Bibliotecas, en señal de agradecimiento y colaboración. Finalmente, se invitó a los asistentes a compartir un café, en un momento de sana camaradería.



Éxito rotundo en actividad organizada por el Programa de Especialización en Rehabilitación Oral de la UdeC

La Facultad de Odontología de la Universidad de Concepción vivió un

momento muy especial con la realización de una exitosa actividad teórico-práctica, organizada por el Programa de **Especialización en Rehabilitación Oral**, que contó con la participación del destacado especialista ecuatoriano, **Guillermo Guerrón Angulo**, Ingeniero Comercial y Técnico Dental con aproximadamente 25 años de experiencia en la manufactura de rehabilitaciones sobre implantes dentales.

Según explicó el **Director del Programa, Dr. Ciro Jofré Aravena**, esta visita internacional, reunió a estudiantes, académicos, académicas y profesionales del área, brindando una oportunidad única para profundizar en las últimas tendencias y tecnologías en rehabilitación oral digital: "La presentación del Dr. Guerrón fue muy valorada por su claridad, experiencia y enfoque práctico, creando un espacio de aprendizaje enriquecedor para todas y todos los asistentes".

Por su parte, el conferencista compartió sus conocimientos sobre el tema: "Full Arch Digital: Desde la Planificación a la Rehabilitación". Experiencia enriquecedora y un gran aporte al campo de la odontología digital.

La idea, agregó el expositor, fue "presentar las actividades que se realizan en la actualidad, con los sistemas digitales y el marco actual de cómo se debe comunicar el clínico, con el técnico, para poder ejecutar una prótesis dental. En específico, hablé sobre el Full Arch, arco completo, el manejo con tecnología Cad-Cam de un arco totalmente desdentado. O sea, la idea fue realizar una conferencia y una clase demostrativa".

Cabe mencionar, que la visita del **Profesor Guerrón** fue posible gracias a una colaboración académica con la Dra. Verónica Cabezas, con quien ha trabajado durante varios años.

Esta actividad, reafirma el compromiso de la Facultad de Odontología con la formación de excelencia y la actualización constante en las innovaciones que marcan el futuro de la odontología. Fue una jornada que dejó huella y motivó a seguir explorando nuevas fronteras en la salud bucal. "Seguiremos promoviendo actividades que impulsen el conocimiento y la innovación en nuestra comunidad académica", concluyó el Dr. Jofré.

